

Las Colonias de la Universidad en Salinas cumplen 125 años

• Un seminario, una exposición y un curso de mar conmemoran la efeméride de esta iniciativa que se adelantó a su tiempo y que la institución académica ha vuelto a impulsar

Oviedo/Uviéu, 31 de mayo de 2019. Con motivo del 125 aniversario de Las Colonias de Salinas, se celebrará el Seminario "El tiempo de Las Colonias. Regeneración y razón en la Universidad de Oviedo en la interfase XIX-XX (I)", del 3 al 13 de junio en el Edificio Histórico (Oviedo/Uviéu), y del 18 al 28 de junio en la Antigua Biblioteca de Salinas (Castrillón), con el fin de conmemorar la efeméride, presentar revitalizada la Asociación Junta de Colonias Escolares de la Universidad de Oviedo (AJCEUO), dar a conocer la idea ganadora del concurso de rehabilitación, así como difundir la trayectoria de la Junta. La actividad, de entrada libre, está organizada por la AJCEUO con la colaboración de la Universidad de Oviedo y el Ayuntamiento de Castrillón, al igual que la exposición que se podrá visitar en el Claustro bajo del Edificio Histórico (del 3 al 14 de junio), en la Antigua Biblioteca de Salinas (del 18 de junio al 16 de septiembre), y a partir del 23 de septiembre en Avilés. La muestra tendrá carácter itinerante y se verá también en otras localidades de Asturias que históricamente han colaborado con Las Colonias, dado el espíritu de cooperación que identifica al proyecto.

El seminario será inaugurado por el rector de la Universidad de Oviedo y presidente de la AJCEUO, Santiago García Granda, el lunes, 3 de junio, a las 18 horas, en el Aula Magna del Edificio Histórico. Tras la intervención del Rector, se impartirán las ponencias "Rasgos personales y profesionales de notables profesores de la Universidad de Oviedo en la interfase XIX-XX", a cargo de Leopoldo Tolivar Alas, catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad, y "Punto de situación en el proceso de recuperar Las Colonias", de Fermín Rodríguez, director de la AJCEUO y del Centro de Servicios Universitarios de Avilés. A continuación, el Rector y la alcaldesa en funciones de Castrillón y vicepresidenta de la AJCEUO, Yasmina Triguero Estévez, harán entrega del premio del concurso de ideas para la rehabilitación de Las Colonias, cuyos ganadores, los arquitectos Marcos Gómez Sastre (Z2arquitectos) y Miguel Huelga de la Fuente (Sukunfuku studio), procederán a presentar su proyecto al público presente.



El seminario proseguirá el jueves 6 de junio, a las 19:30 horas, en el Aula Severo Ochoa del Edificio Histórico, con la conferencia "El proyecto pan-hispanista de la Universidad de Oviedo", que dictará Jorge Uría González, catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Oviedo, que será presentado por el vicerrector de Extensión Universitaria y Proyección Internacional, Francisco J. Borge, vocal de la AJCEUO.

Por su parte, el miércoles 12 de junio, a las 19:30 horas, en el Aula Magna, será el turno de Aida Terrón Bañuelos, profesora Teoría e Historia de la Educación de la Universidad de Oviedo, que hablará sobre "Ideas y proyectos pedagógicos en la interfase XIX-XX", con presentación de Julio Carbajo, profesor titular de Derecho Civil de la Universidad y vocal de AJCEUO, mientras que el jueves 13 de junio, a las 19:30 horas, en el Aula Severo Ochoa, Radhamés Hernández Mejía, catedrático de Medicina Preventiva, disertará sobre "El higienismo como precursor del bienestar social", presentado por Ana I. Caro, gerenta de la Universidad de Oviedo y vocal AJCEUO.

Conferencias en Salinas

Las conferencias continuarán los días 18, 21, 24 y 28 de junio en la Antigua Biblioteca de Salinas, en los tres primeros casos a las 19:30 horas, y el día 28 a las 19 horas. En concreto, el 18 de junio será el turno de Nicolás Ortega Cantero, catedrático emérito de Geografía Humana de la UAM, que hablará de "El redescubrimiento del paisaje y la naturaleza en los regeneracionistas", y cuya presentación correrá a cargo de Gustavo Prieto, vocal de la AJCEUO y presidente de la Asociación de Vecinos "Amigos de Salinas".

"Conocimiento y aventura en la mar. Las escuelas a flote y la acción de Fernando Villaamil en España" será el tema que aborde el 21 de junio Pedro Perales Garat, capitán de Fragata (R), a quien presentará Fermín Rodríguez.

Por su parte, José Fariña Tojo, catedrático del Departamento de Urbanística y Ordenación el Territorio ETSAM, impartirá el 24 de junio la conferencia "El Urbanismo de 1893 y su proyección en Salinas", con presentación de Alfonso Lozano, director de Área de Infraestructuras y Sostenibilidad de la Universidad de Oviedo y vocal de AJCEUO.

La conferencia final se centrará en "Las Colonias escolares un proyecto ampliamente compartido. Las colonias escolares en León", con el conferenciante Pablo Celada Perandones, profesor titular de Teoría e Historia de la Educación de la Universidad de Burgos, que será presentado por Eva M. Cordero, secretaria general de la Universidad de Oviedo y secretaria de secretaria AJCEUO.



El seminario se ha organizado en memoria del catedrático Aniceto Sela Sampil, que fue rector de la Universidad de Oviedo y pilar de las colonias escolares de la Universidad de Oviedo, de las leonesas y del movimiento de colonias en toda España. El programa se dirige a estudiantes, profesorado, personal directivo local y empresarial, facultativos y facultativas, público general, medios de comunicación, socias y socios protectores.

Curso de mar

Entre el 29 de junio y el 3 de agosto, la Junta de Colonias organizará su 101 campaña, 25 años después de la última. Lo hará en colaboración con la UIM (Universidad Itinerante de la Mar), en un curso dirigido a universitarios y universitarias, y preuniversitarios y preuniversitarias, que embarcarán dos días en El Ferrol en el buque Centinela, y realizarán actividades en distintas localidades asturianas, dedicadas a la formación práctica para el trabajo en equipo de proyectos. Información e inscripciones en la página web http://coloniasuniversitariasuo.es/



